

А Moveable Feast, «праздник, который всегда с тобой», – так определил Хемингуэй Париж, большой город, в котором прошел счастливый период его жизни.

Город-праздник, город и праздник, пространства праздника – все это стало темой номера. И еще зимний город – для тех городов, где зима все-таки состоялась. В Иркутске этой темой, кажется, занялись всерьез (75). В Москве ставшее традиционным Путешествие в Рождество растянулось на все три месяца зимы, хоть и без природной атрибутики в виде снега, мороза и прочей необязательной ерунды. Изменения климата, между прочим, заставили Международный союз архитекторов объединить свои усилия с ООН и обнародовать Декларацию (5). Так или иначе роскошь оформления центра вывела нашу столицу в лидеры среди европейских сестер и братьев.

Конкуренция городов. Имеют ли шансы занять в ней выигрышные позиции нестолицы со своими более скромными бюджетами? Имеют – отвечает «ФОРБС ЛАЙФ» и публикует список 10 перспективных городов России, включая туда Иркутск. Между прочим, благодаря Зимнему университету (о XXI его сессии – в нашем следующем номере) и успешному Кварталу 130 (ранее не публиковавшиеся подробности на с. 62–69).

Городами-праздниками можно с полным правом назвать итальянские Сиену, Берга, Ассизи и Венецию. Города рождают свои праздники, но и праздник может вдохновить город на возрождение к новой жизни. Героями этого номера стали Пермь, Новосибирск, Норильск, Иркутск, Улан-Батор, Дрезден и Кяхта. А город, объявленный мировой столицей архитектуры 2020, – Рио-де-Жанейро (6–7) – ждет нас в гости в июле на Конгрессе МСА.

Елена Григорьева

А Moveable Feast, this is the definition Hemingway gave to Paris, a big city where he spent a happy period of his life.

A celebration city, a city and a celebration, celebration spaces have become the subject of the issue. And a winter city – for those cities which have got winter anyway. In Irkutsk, this topic seems to be seriously considered (75). In Moscow, the already traditional Journey to Christmas has lasted for the three winter months, although without natural attributes such as snow, frost and other unnecessary stuff. Meanwhile, climate change made the International Union of Architects join its efforts with the UNO and publish the Declaration (5). Anyway, the luxury of the decorated center made our capital the leader among European brothers and sisters.

As for the competition among cities, do non-capitals with their modest budgets have any chance to hit the podium? "They do", says the FORBES LIFE and publishes the list of top 10 most promising cities in Russia, which includes Irkutsk. Among other things, it is due to the Winter University (its XXIst session will be featured in the next issue) and a successful Quarter 130 (see the details that have not been published before on pp. 62–69).

Italian cities of Siena, Berga, Assisi and Venice can be truly called celebration cities. Cities give birth to celebrations, but a celebration can also inspire the city to start a new life. The heroes of this issue are Perm, Novosibirsk, Norilsk, Irkutsk, Ulan Bator, Dresden and Kяхta. The city declared the World Capital of Architecture for 2020, Rio de Janeiro (6–7) will host us for the UIA Congress in July.

Elena Grigoryeva
editor-in-chief